
 

      

VERBALE N°  47 
SEDUTA  del 9 Marzo 2016 

      

L’anno duemilasedici il giorno nove del mese di marzo c/o la sede di via Marchese 

Ugo è stata convocata dal Presidente dr. Fausto Torta, giusto avviso n° 59 del 29 

febbraio u.s., la V Commissione Consiliare per procedere alla trattazione degli 

argomenti iscritti all’O.d.G. presso la sede di via Marchese Ugo n°60. 

In 1^ convocazione nessun consigliere è presente, per cui per  mancanza di numero 

legale la seduta è rinviata di un’ora. 

Presiede il Presidente Torta, assistito dalla segretaria Marilena Manduci.  

Alle ore 09.30 il Presidente dispone  l’appello al termine del quale risultano presenti 

i Consiglieri  Salvo Alotta, Nicolò Galvano, Giuseppe Maniaci e Fausto Torta.. 

Il Presidente constatata la presenza del numero legale dichiara aperta la seduta. 

Oggi la Commissione, a seguito richiesta di audizione, incontra la dott.ssa Filippa 

Dolce e il Dott. Piero Scutari Presidente dell’Associazione Percorsi, in qualità di 

segretario della Dichiarazione di Bruxelles “Pledge to Peace”. 

 Il Presidente dunque dà la parola al dott. Scutari il quale informa che L’Ass.ne 

Percorsi, svolge eventi sul tema da 10 anni e ha una rete europea di circa 200 

firmatari. Dopo aver  relazionato sull’ evento istituzionale celebrativo sul tema della 

pace previsto per il 4 giugno 2016 a Palermo, il dott. Scutari avanza l’intento di 

svolgerlo al teatro di Verdura (l’edizione del 2015 si svolse al teatro di Segesta con 

grande successo). L’iniziativa si colloca nell’ambito del Pledge to Peace di cui il 

Comune di Palermo è firmatario, l’evento vedrebbe come ospite Pream Rawat, 

cittadino onorario della città di Palermo e Ambasciatore del Pleadge  to Peace.. Nel 

corso della serata, alla quale si attendono 2500 presenze di cui la metà provenienti 

dall’estero, sono previste proiezioni di video, interludi musicali e riflessioni sul 

tema, saranno ospiti personaggi di spessore tra i quali il Sindaco Di Palermo. Il 

Dott. Scutari afferma che per quanto riguarda tutta l’organizzazione ad occuparsene 

sarebbe l’Associazione di cui sopra,  Al Comune di Palermo viene chiesta solo la 

disponibilità del teatro di Verdura. 

Il Presidente riferisce che ha già fatto un passaggio informale con il Sovrintendente 

del Teatro Massimo e con Gli Amici della Musica, i quali hanno assicurato che per 



 

quel giorno il Teatro non è impegnato con altri spettacoli. Il Presidente ritiene  

necessario tuttavia avere una ulteriore conferma da parte dell’Opera Pia Principe di 

Castelnuovo. 

La Dott.ssa Dolce informa infine che a latere dell’evento in oggetto, ci sarà un’altra 

iniziativa riguardo alla piattaforma – convegno per la “Carta di Palermo” (Media 

for Peace). 

L’incontro si conclude con il proposito di riaggiornarlo per fare il punto della 

situazione. 

Alle ore 10,10 si allontana il Cons. Nicolò Galvano, alle ore 10,15 giunge il Cons. 

Giuseppe Federico. 

I lavori proseguono con l’incontro già programmato con gli Uffici delle Attività 

produttive al fine di avere chiarimenti in merito alla proposta di delibera 

“Regolamento della comunicazione commerciale per i gestori degli impianti 

pubblicitari presenti nel territorio della Citta’ di Palermo” – AREG 39684/2016, 

posta all’O.d.g. 

Sono presenti la Dirigente dott.ssa Milisenda  e il dott. Sanfilippo. 

La dott.ssa Milisenda spiega che la proposta de qua, scaturisce da un emendamento 

che fu approvato in Consiglio Comunale e che fa parte integrante della proposta 

stessa, è fondamentale ad ogni modo che non vada in contrasto con l’Osservatorio. 

Il Cons. Alotta chiede delucidazioni in merito. 

La Dott.ssa Milisenda informa che l’Osservatorio non è ancora composto e in 

questo momento  si disconosce chi siano i componenti, ad ogni modo  il Dott. 

Sanfilippo avrà la direzione dell’Unità con sede c/o il SUAP e  si occuperà altresì 

del piano pubblicitario. 

Ampio dibattito si apre sulla composizione del suddetto Osservatorio che secondo 

quanto riferisce la dott.ssa Milisenda non opera da solo, ma è supportato (Art.7) sia 

dall’Istituto dell’Autodisciplina Pubblicitaria con personalità giuridica, sia dal 

Comitato di Controllo e dal Gran Giurì. Tutti possono emettere ingiunzioni di 

desistenza. 

La Dott..ssa  Milisenda nel proseguire il suo intervento informa sull’iniziativa 

riguardo all’attivazione di un numero a cui i cittadini potranno rivolgersi per 

segnalare pubblicità lesive dell’immagine di minori o riguardo i giochi d’azzardo o 

altro. 



 

Si sofferma lungamente sull’Osservatorio nazionale I.A.P. del 1966, che ha 

generato un codice di disciplina, che ogni anno viene monitorato e rivisto, 

ispirandosi ad un accordo dell’ANCI che prevede che i Comuni si adeguino al 

codice morale. La Dott.ssa informa che il protocollo d’intesa tra ANCI e IAP scade 

ogni due anni. 

Alle ore 10,40 si allontanano i Conss. Giuseppe Federico e Maurizio Lombardo per 

recarsi ad un incontro con il Presidente della RAP. 

Il Cons. Alotta chiede se sono previste sanzioni ed esprime l’ opportunità di fare un 

O.d.g. apposito. 

La dott.ssa Milisenda afferma che il Regolamento in questione non le prevede, ma 

si sta studiando una formula attraverso  la quale i gestori della pubblicità sono 

obbligati a sottoscrivere una dichiarazione. 

il Cons. Alotta entrando in merito all’Articolato, solleva qualche criticità a 

proposito dell’Art. 1, che si limita a prevedere pubblicità non  lesiva nei confronti 

del corpo della donna escludendo quello dell’uomo. Sottolinea pertanto 

l’opportunità di fare un emendamento. 

Nel corso dell’incontro viene effettuato un attento studio degli artt. 

il Cons. Alotta, a proposito dell’Osservatorio, avanza la proposta di fare un 

emendamento tecnico a firma dei Presidenti delle Commissioni competenti, ed 

entrando in merito al numero dei componenti, ritiene siano sufficienti tre più un 

segretario. Questi devono essere solo Amministrativi e devono far  parte della 

PP.MM., della Segreteria Generale, del SUAP. Ritiene opportuno inoltre che ogni 

componente nomini un supplente. Tutta la Commissione concorda con tale 

indicazione. Dopo aver discusso ampiamente su questo aspetto viene stabilito di 

fare un emendamento all’Art. 6. 

la Dott.ssa Milisenda a conclusione dell’incontro precisa che, questo regolamento 

mira al cambiamento della mentalità e riguardo alle sanzioni, queste sono già 

previsti dal Codice di Autodisciplina con ingiunzioni da desistenza. Gli Uffici 

competenti di contro, dovranno valutare in caso di inadempienza alla sottoscrizione, 

al ritiro o oscuramento della pubblicità. 

Alle ore 11,25 il Presidente dichiara chiusa la seduta. 

 

LA SEGRETARIA      IL PRESIDENTE 

Marilena Manduci              dott. Fausto Torta. 



 

         

         

                  

   


